



Curso de Orientación sobre Defensa Nacional

Angela Franco Vasco

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1991

13/1203
7ES6

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION
C.E.S.A.

"CURSO DE ORIENTACION SOBRE DEFENSA NACIONAL"

PRESENTADO POR: ANGELA FRANCO VASCO

PRESENTADO A: DEPARTAMENTO DE ESTRATEGIA

SANTAFE DE BOGOTA, D.C., OCTUBRE 2 DE 1991

Colombia es un país muy rico y hermoso, desde todo punto de vista. Podemos analizar su gente, sus hermosos y ricos paisajes, sus riquezas minerales; pero esto, poco a poco se está destruyendo, debido a la falta de respeto a la vida, bienes, derechos y deberes de los demás, con los cuales convive.

Es en este momento donde todos y cada uno de nosotros; niños, jóvenes, adultos y ancianos; empezamos a jugar un papel clave dentro del buen funcionamiento de nuestro país y de nuestras relaciones con los demás.

El éxito de la estrategia nacional contra la violencia, el buen funcionamiento de la fuerza pública y el crecimiento y desarrollo de los sectores económico, social y empresarial; no se logrará nunca si cada uno de nosotros no aporta algo para que esto pueda funcionar y de los mejores resultados posibles.

A continuación se va a hacer un análisis de la Fuerza Pública, de la Estrategia Nacional contra la Violencia y de los Sectores Económico, Social y Empresarial en Colombia.

Espero este ensayo sea de su total y completo agrado y llene de una forma satisfactoria las expectativas que del mismo se tienen.

A. FUERZA PUBLICA

La fuerza pública está compuesta antes que nada por el Ejército Nacional, la Policía Nacional, La Infantería de Marina, la Armada Nacional y la Fuerza Aérea Colombiana.

Con esto, hay una cobertura total del país. Se cubre por tierra, mar y aire, y obviamente se cubre la ciudad y el campo.

Debemos tener en cuenta, que Colombia tiene una extensión muy amplia, y una población bastante grande; y a pesar que la fuerza pública cuenta con un número considerable de integrantes, no es el suficiente para darle seguridad a todo el territorio nacional.

La fuerza pública debe velar por la vida, honra y bienes de las personas, y tienen el poder para hacerlo. Pienso personalmente, que se encuentran personas con un nivel cultural y social bastante bajo, y además los ingresos no son muy buenos (hablando en términos generales), lo cual se presta para que las mismas personas integrantes de ésta fuerza pública ayuden a contribuir a la violencia en Colombia.

Se ha visto excelentes resultados, sobretodo el caso de

la ciudad de Medellín, en donde se hizo un completo estudio de la violencia en ésta ciudad, y donde se desenmascararon infinidad de bandas que ayudaban a la ola terrorista que allí se presentó. Se ven graves problemas, como son encontrar niños que a los 11 años de edad están tomando parte de este juego, y para ellos no hay un lugar en el cual encerrarlos, por lo que se vieron en la obligación de dejarlos en libertad.

Aunque las cabezas de los movimientos estén encerradas, estas "empresas" no van a dejar de funcionar, ya que son muy sólidas.

Aunque este tipo de investigaciones son bastante fructíferas, son demasiado riesgosas para quien las realiza, por que quedan amenazados de por vida, si es que no los asesinan en el transcurso de la investigación.

Es necesario un poco más de seguridad para los jueces, abogados, etc., porque de otra forma es imposible que éstos cumplan sus funciones a cabalidad.

B. ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

La sociedad colombiana es diversa, por lo cual exige acciones que sean acordes con la naturaleza de las regiones y las

comunidades que conforman la nación.

Se requiere para hacer compatibles los objetivos de la Estrategia Nacional contra la Violencia y los objetivos regionales, que se vigoricé la autoridad de los gobernadores, intendentes, comisarios y alcaldes en el manejo del orden público.

El gobierno debe ver cual es la situación de cada región, y de acuerdo a ésto, graduar los requerimientos de orden público, de recurso humano y de recursos materiales, con el fin de darle seguridad a todas y cada una de las personas.

Se debe tener en cuenta que cada departamento tiene unas características propias, para lo cual se le debe hacer un seguimiento a los planes de seguridad nacional y las organizaciones cívicas y comunitarias deben colaborar con el fin de tener éxito en los planes.

Se deben conocer las opiniones de los afectados, es decir, la mayor parte del pueblo colombiano, ya que finalmente son ellos quienes pueden dar las soluciones.

Se tiene bastante claridad acerca de como está organizada la estrategia nacional contra la violencia, pero veo unos obstáculos fundamentales:

1- Hay mucha gente involucrada en la violencia (tanto colombianos como de otros países), e incluso, me atrevería a afirmar que muchas personas que forman parte de la fuerza pública contribuyen a la violencia, ya que están sometidos a constantes sobornos, y esto se debe principalmente desde mi punto de vista a dos razones fundamentales que son la falta de cultura y los bajos ingresos.

2- Falta de solidaridad del pueblo, debido a esa inseguridad que nos rodea y atemoriza.

C. SECTORES ECONOMICO SOCIAL Y EMPRESARIAL

Colombia es un país muy rico en recursos, posee en sus tierras todo tipo de climas, por lo que tiene gran variedad de productos, como son el café, las diversas clases de frutas, y adicional a esto cuenta con una riqueza mineral y animal incomparable.

El gran defecto es que no se ha hecho una correcta explotación de los mismos, debido a la falta de recursos para hacerlo; y no dejamos que otros países que si cuenta con esa maquinaria nos ayuden a fomentar el desarrollo del país.

Las comparaciones son odiosas, pero podemos traer a flote el caso del Perú, quien aceptó recibir ayuda extranjera, y es, en este momento el primer exportador de harina de pes-

cado.

Sin embargo tenemos miedo a que nos quiten la soberanía, sabiendo perfectamente que somos un país que en mucha parte depende de estados Unidos, y no vemos que esa ayuda puede contribuir en un gran margen al desarrollo económico, social y empresarial del país.

Tenemos un margen de desempleo bastante alto, el cual se puede cubrir por medio de la creación de empresas, la cual se puede hacer por dos medios: el primero es la inversión extranjera, y el segundo la creación de empresas por nosotros los colombianos; con esto se contribuye al sector empresarial, económico y social. Hay mucho campo de acción y muchas empresas por crear, tenemos los recursos físicos, pero ¿por qué no contar con la ayuda extranjera, en cuanto a ayuda monetaria se refiere? Aunque debemos reconocer que el país está abriendo sus puertas al mundo.

Estoy de acuerdo con todos aquellos programas de educación para la gente, porque el problema más grave que tenemos es la falta de CULTURA, y para esto no hay más que empezar a educar a la gente, aunque es un proceso largo y tedioso, pero más que necesario.

En este proceso de educación del pueblo, debemos participar todos de una forma directa o indirecta, pero aportar nuestro grano de arena, para el desarrollo de nuestra Colombia.

Se buscaba con este ensayo dar una visión global de las fortalezas, oportunidades y amenazas de los temas mencionados al comienzo del ensayo, resaltando o mostrando mis puntos de vista personales.

Resumo

nuestros.

Es cuestión de cambio de mentalidad de cada uno de nosotros frente a éste gravísimo problema que de no ser solucionado a tiempo podría acabar con un país fabuloso que tiene gente buena y excelentes cosas que ofrecer al mundo.

38581

38581